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Memória da Comissão: 
Comissão de Assistência e Acesso ao SUS 
 
Data: 
25.04.2013 
 
Coordenador (a) da comissão: 
Manoel Rodrigues do Amaral 
Relator (a) da comissão: 
Denise Akemi Mashima 
Relação de presentes: 

1) Rosania Boleta Mendonça - IBDa 
2) Luiz de Mauro – FAMOPAR 
3) Sirleide Ferreira de Mauro – AATO – Pr 
4) Gisela Soares de Souza  - CREFITO 8 
5) Giordano Pedro de Oliveira - Sindsaude 
6) Alice Eugenia Tisserant – SESA - SVS 
7) Joana Alves de Assis Ribeiro - ASSEF 
8) Alfredo Franco Ayub – ACISPAR 
9) Erica Ana Hobold – Pastoral da Criança 
10)  Nelson Mayrink Giansante – CRM 
11)  Artemizia Bertolazzi Martins – FEMIPA 
12)  Ely de Campos – HU/UEM 
13)  Rogerio Aparecido da Silva – MS 
14)  Mariana Patrício Richter – MS 
15)  Custódio Rodrigues do Amaral – UET 
 
CONVIDADOS: 
1) Maria Cristina Tanaka Arai – SESA 
2) Polliana N. S. Reinert – SESA 
3) Maria da Graça Lima – SESA 
4) Márcia Blanski – DUPI SESA 

Justificativas de ausências: 
1) Jeremias Béquer Brizola –HU/UEL - outra comissão 
2) Mariângela de Assis Gomes Fortes – ABO-Pr  
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Relato da reunião: 
Iniciada reunião no auditório  da FUNPAR às 08:30hs pelo Sr Manoel justificando a impossibilidade de 
participação do Hospital Erasto Gaertner e que não será possível a visita 
1 – Informes Gerais: 
Participação da Gisela, representando o CES-PR em reunião para criação de comitê técnico para discussão 
do Política Nacional de Saúde da  População de Rua. Sr Custodio informou que houve em Londrina 
discussão com essa pauta – atenção à população de rua e abriu um debate a respeito do SAS. Houveram 
várias manifestações dos membros, entre elas que o SAS é de competência do Governo e que a Comissão 
e o Conselho deve se dedicar ao fortalecimento do SUS e que o ideal seria que o SUS fosse utilizado por 
todos, inclusive pelos funcionários públicos. Luiz de Mauro sugeriu que fosse solicitada pauta para a 
plenária do CES com manifestação pública do Conselho reafirmando sua posição para fortalecimento do 
SUS. Sr Manoel informou que participou da Caminhada no calçadão de Londrina contra a PEC 37. 
2 – Apresentação da Programação anual de Saúde – PAS 2013. A Sra Graça Lima apresentou cronograma 
que propôs que nessa comissão fossem discutidos as diretrizes 2,3, 5, 6, 7,8,9, 10, 11e15. 
Diretriz 2 – ok. Aprovado 
Diretriz 3 -  ok Aprovadas metas e alterações sugeridas. Destacada necessidade de criação de novos 
indicadores e metas que contemplem as ações propostas. Acordado formação de nova subcomissão para 
esse fim        
Diretriz 5 – Aprovada alteração proposta pela SESA e realizada ampla discussão sobre a necessidade de 
criação de indicadores e metas que comtemplem as ações propostas. Concluiu-se pela impossibilidade de 
que esse trabalho seja concluído nessa reunião, decidiu-se pela criação de uma subcomissão que elaborará 
uma proposta, com participação de representante da SESA e com prazo de conclusão do trabalho de 
maneira a garantir inclusão no PAS 2013 composta por Mariana Patricio Richter (MS), Denise Akemi 
Mashima (HU/UEL), Gisela Soares de Souza (Crefito 8), Sr Manoel Rodrigues do Amaral (SINDAPI), 
Rosania Boleta Mendonça (IBDA). Essa subcomissão ficará responsável também pela elaboração de 
indicadores e metas da Diretriz 3 
Diretriz 6 – Aprovada com destaque de que com relação às metas de cobertura populacional pelas equipes 
de atenção primária e saúde bucal superaram o proposto no PES e espera-se incremento no PAS 2014. 
Destaca-se ainda inclusão de nova meta: razão de mamografias realizadas. Solicitado alteração da meta de 
exames citopatológicos do colo do útero: 0,63 para 0,65 em 2013, considerando que a meta proposta para 
2015 é de 0,75. 
Diretriz 7 – Aprovada com destaque para meta relacionada às comunidades quilombolas: sendo assumido 
compromisso pela SESA de apresentação do mecanismo de acompanhamento dessas ações  Destaque 
ainda para meta de implantação de protocolo de investigação da mortalidade materna e infantil em áreas 
indígenas com meta de 2015 já atingida, sendo informado pela SESA que a análise e acompanhamento do 
referido protocolo está contemplado em outra Diretriz  
Diretriz 9 – Colocado em discussão neste momento a pedido do Sr Paulo Almeida, que apresenta as metas 
referentes à rede de Hemoterapia do Estado (HEMEPAR). Denise destacou que as construções das UCT 
de Cianorte, Telêmaco e Paranaguá não estavão previstas no Plano Estadual de Saúde. O Sr Paulo 
Almeida comprometeu-se a verificar. Demais metas e indicadores aprovadas sem ressalvas. 
Diretriz 8, 10 e 11 – Aprovadas metas e indicadores sem ressalvas 
Diretriz 15 – Não foi aprovada meta e indicador e solicita-se esclarecimento quanto à meta apresentada, 
pois o indicador é baseado em percentual e meta apresentada em números absolutos não permitiu análise 
pela comissão 
3 – Apresentação do Hospital Erasto Gaertner – transferida para a próxima reunião 
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4 – Formalização de protocolos para encaminhamento de cidadãos portadores de moléstias raras – não foi 
localizado o material 
5 – Avaliação dos encaminhamentos de cidadãos que necessitam de medicamentos excepcionais – Não foi 
localizado o material.  
6- Auditoria nº 13067/2013 – Hospital do Trabalhador. Leitura do relatório pela conselheira Ely e ciência 
da Comissão sem manifestações 
7 – Apresentado Processo /protocolo 118991966 e após discussão dos membros foi acordado que o 
processo será analisado pelas conselheiras Denise e Mariana para análise na próxima reunião pois 
entendeu-se que não é possível que a Comissão emita parecer sem conhecimento do processo na sua 
integralidade.   

Solicitação para secretaria executiva 
  1 – Reencaminhar oficio ao Hospital Erasto Gaertner solicitando esclarecimentos com relação aos 
seguintes itens: monitoramento sistemático dos indicadores relacionados à tempestividade dos 
procedimentos oncológicos (conforme parâmetros disponiblizados pelo INCA) dos anos de 2011 e 
2012 e programação de adequação de estrutura física. 
2 – Solicitar documentos referentes á formalização de protocolos para encaminhamento de cidadãos 
portadores de moléstias raras 
3 – Solicitar documentos referentes à avaliação dos encaminhamentos de cidadãos que necessitam de 
medicamentos excepcionais 
4 –Encaminhar oficio ao Sr Juiz de Direito da Vara da Infância e da Juventude de Toledo, Exmo Sr Dr 
Rodrigo Rodrigues Dias, informando que o ofício nº 060/2013 de 16 de janeiro de 2013 foi recebido 
pelo CES em 07 de fevereiro e encaminhado para Comissão de Acesso ao SUS pela Secretaria 
Executiva no dia 15 de abril e pautado para reunião do dia 25 de abril. Sendo assim solicita-se 
dilatação do prazo para debate e parecer, que será pautado na reunião de maio de 2013 e convidando o 
mesmo para participar da reunião da Comissão e subsidiar e direcionar o debate.  

      5 - Aprovação da subcomissão para discussão e elaboração de indicadores e metas para inclusão nas 
Diretrizes 3 e 5) 

6 – Solicitar aprovação da plenária para reunião extraordinária da subcomissão de indicadores da 
Comissão de Acesso no dia que antecederá a próxima reunião do CES 

Solicitação de pautas para a próxima reunião: 
1 – Apresentação do Hospital Erasto Gaertner 
2 – Relatório da subcomissão responsável pelos indicadores da Saúde da População Idosa (Diretriz 5) e da 
Pessoa com Deficiencia (Diretriz 3) 
3 – Apresentação do relatório do processo /protocolo 118991966  
 


